

Harán uso de las reservas estratégicas de petróleo (El Financiero 24/06/11)

Harán uso de las reservas estratégicas de petróleo (El Financiero 24/06/11) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 24 de junio de 2011 • AIE liberará 60 millones de barriles; EU aportará la mitad. • Se hundieron los precios del crudo después de anunciarse la medida. • Es una acción de apoyo a la economía mundial, indica Rocha (Banamex). • Caen petroprecios; usan la reserva estratégica Tras el anuncio de la tercera movilización de reservas de crudo en la historia, con el fin de ayudar al crecimiento de la economía mundial, los precios del petróleo, en ambos lados del Atlántico, deterioraron aún más sus caídas, que a principios de la jornada de ayer retrocedían por débiles datos económicos e incertidumbre por Europa. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, los contratos a futuro del petróleo WTI, para entrega en agosto, se desplomaron 4.60 por ciento, a 91.02 dólares, su nivel más bajo en más de cuatro meses. El precio del barril de Brent cayó 6.08 por ciento, al cerrar en 107.26 dólares en el mercado de futuros de Londres. La mezcla mexicana perdió la marca de los cien dólares, al cerrar en 98.29 dólares por barril. La Agencia Internacional de Energía (AIE) liberará 60 millones de barriles de petróleo de las reservas de emergencia de las naciones industrializadas, para compensar la ausencia de la producción libia. Lo hará a razón de dos millones de barriles diarios durante 30 días a partir del próximo mes. Es la tercera vez que se liberan reservas estratégicas de crudo desde que la AIE fue fundada en 1974 tras el embargo petrolero árabe. El Departamento de Energía de Estados Unidos colocará en el mercado 30 millones de barriles, la mitad del monto anunciado por la AIE, pero representa menos de 5 por ciento de la reserva estratégica del país. Con ello pretende contrarrestar los problemas en el abastecimiento de combustible que ocasionan los conflictos de los países árabes en el mercado global desde hace seis meses. De acuerdo con Lourdes Rocha, especialista en el mercado energético de Banamex-Citigroup, el uso de las reservas estratégicas de crudo es una medida de apoyo económico. Indicó que las correcciones de sus precios este jueves son un ajuste temporal, pues dependen de los fundamentales de oferta y demanda del energético. "Esta liberación de reservas es para alentar el crecimiento económico ante los elevados precios del crudo. Esto debe de tener buenas consecuencias, pero la liberación de reservas no será permanente; además, tarde o temprano la van a tener que reponer como ha sucedido en el pasado", dijo Rocha a EL FINANCIERO. Añadió que "si la economía no se recupera y la demanda sigue siendo débil, seguramente los precios de petróleo cotizarán por debajo de cien dólares con la liberación de reservas; pero si la demanda se recupera y el crecimiento mejora sus perspectivas, los precios volverán a elevarse por arriba de cien dólares". La iniciativa del organismo multinacional se anunció a una semana de que la Organización de Países Productores de Petróleo (OPEP) fracasara en su intento de incrementar su producción de petróleo, y de que Arabia Saudita comentó que aumentará su bombeo unilateralmente. Efecto Grecia Antes del cierre, las malas referencias económicas obligaban a los inversionistas a retirar el dinero de la renta variable, ocasionando caídas de más de 1.5 por ciento en las bolsas de valores, con los problemas de deuda en Europa y con las dudas en la recuperación económica en EU en la mente. A última hora, el Fondo Monetario Internacional y la Unión Europea dieron el visto bueno al plan de austeridad de Grecia, lo que permitirá al país heleno recibir la ayuda financiera de ambas instituciones. Para ello tendrá que subir más los impuestos y recortar el gasto público. Así, el Nasdaq avanzó 0.66 por ciento, a dos mil 686.75 unidades. El Dow Jones aguantó los 12 mil puntos, al recortar su caída a 0.49 por ciento, a 12 mil 50 enteros; el S&P 500 disminuyó su retroceso a 0.28 por ciento, a mil 283.50 puntos. El IPC de la Bolsa Mexicana de Valores avanzó 0.21 por ciento, al cerrar en 35 mil 326.66 unidades.